

Bab 5.

Visi, Misi, Tujuan dan Sasaran

Berpedoman pada beberapa dokumen perencanaan pembangunan yaitu Rencana Pembangunan Jangka Panjang Nasional (RPJPN), Rencana Pembangunan Jangka Menengah Nasional (RPJMN), Rencana Pembangunan Jangka Panjang (RPJPD) Provinsi Papua, Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD) Provinsi Papua, dan Rencana Tata Ruang Wilayah (RTRW) Kabupaten Supiori serta kondisi riil Kabupaten Supiori saat ini, maka dirumuskan visi, misi, tujuan dan sasaran Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD) Kabupaten Supiori tahun 2016-2021 sebagaimana diuraikan berikut ini.

5.1. Visi

Visi Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD) Kabupaten Supiori dirumuskan sesuai visi Kepala daerah dan wakil kepala daerah terpilih yang menggambarkan arah pembangunan atau kondisi masa depan daerah yang ingin dicapai dalam masa jabatan selama 5 (lima) tahun mendatang. Visi tersebut diharapkan dapat menjawab permasalahan pembangunan atau isu-isu strategis dalam jangka menengah, serta sejalan dengan visi dan arah pembangunan jangka panjang daerah Kabupaten Supiori. Visi Kabupaten Supiori adalah:

Terwujudnya Masyarakat Kabupaten Supiori yang Mandiri, Adil dan Sejahtera pada Tahun 2021.

Visi ini menggambarkan bahwa sosok Kabupaten Supiori yang dicita-citakan dalam 5 (lima) tahun mendatang adalah masyarakat yang:

Mandiri: yaitu suatu keadaan dimana seluruh lapisan masyarakat Supiori menjadi **kenyang** (berkecukupan), **sehat** dan **pintar** melalui kemampuan dan kekuatan sendiri mengelola bidang ekonomi, pendidikan dan kesehatan serta bidang lainnya.

Adil: yaitu suatu keadaan dimana seluruh lapisan masyarakat di Kabupaten Supiori

menjadi **kenyang** (berkecukupan), **sehat** dan **pintar** melalui pemerataan infrastruktur pembangunan dan pelayanan publik di bidang ekonomi, pendidikan dan kesehatan, serta bidang-bidang lainnya.

Sejahtera: yaitu suatu keadaan dimana seluruh lapisan masyarakat di Kabupaten Supiori menjadi **kenyang** (berkecukupan), **sehat** dan **pintar** melalui peningkatan pendapatan masyarakat, peningkatan lapangan pekerjaan, peningkatan Indeks Pembangunan Manusia (IPM).

Masyarakat Supiori yang **pintar** ditandai oleh indeks pendidikan yang diupayakan dalam 5 (lima) tahun akan melebihi rata-rata Provinsi Papua.

Masyarakat Supiori yang **sehat** ditandai oleh indeks kesehatan yang diupayakan dalam 5 (lima) tahun akan melebihi rata-rata Provinsi Papua.

Dan masyarakat Supiori yang **kenyang** (berkecukupan) ditandai oleh daya beli masyarakat yang diupayakan dalam jangka 5 (lima) tahun akan melebihi rata-rata Provinsi Papua.

Nilai dasar pembangunan yang digunakan sebagai penuntun untuk mewujudkan visi tersebut adalah ***Membangun Supiori Dengan Cinta Kasih***. Artinya dalam melakukan tugas-tugas pembangunan dan pelayanan di setiap bidang atau urusan, nilai Cinta Kasih selalu menjadi pedoman atau pegangan bagi aparat dan masyarakat.

Visi tersebut sejalan dan mendukung Visi RPJPD Provinsi Papua yaitu “Papua yang Mandiri Secara Sosial, Budaya, Ekonomi dan Politik. Visi tersebut juga sejalan dan mendukung dengan Visi RPJMD Provinsi Papua yaitu “Papua Bangkit Mandiri dan Sejahtera. Visi pada RPJMD Kabupaten Supiori ini sejalan dan juga mendukung Visi RPJMN yaitu “Terwujudnya Indonesia yang Berdaulat, Mandiri dan Berkepribadian berlandaskan Gotong Royong.

5.2. Misi

Misi dalam RPJMD ini dimaksudkan sebagai upaya umum yang akan ditempuh

dalam mewujudkan visi. Upaya umum tersebut memiliki keterkaitan dengan pokok visi yang hendak dicapai. Rumusan misi tersebut dijabarkan dari misi Kepala Daerah terpilih. Setiap misi diberikan penjelasan sehingga cakupan dari upaya umum tersebut dapat lebih tergambar. Begitu pula dalam hal keterkaitannya dengan permasalahan/isu pembangunan daerah yang strategis.

Dalam rangka mewujudkan Visi RPJMD Kabupaten Supiori, 4 (empat) misi yang harus diemban yaitu:

- Mengembangkan Sumber Daya Manusia
- Membangun Sarana dan Prasarana
- Meningkatkan Pertumbuhan dan Pemerataan
- Menerapkan Tatakelola Pemerintahan Yang Baik

Penjelasan makna dan cakupan masing-masing misi sebagai berikut:

Misi 1. Mengembangkan Sumber Daya Manusia

Upaya yang dilakukan dalam pengembangan sumberdaya manusia di Kabupaten Supiori meliputi pembangunan sarana dan prasarana pendidikan, peningkatan kualitas pendidikan dan pemerataan pelayanan pendidikan ke seluruh wilayah, pembangunan sarana dan prasarana kesehatan, peningkatan kualitas kesehatan dan pemerataan pelayanan kesehatan masyarakat ke seluruh wilayah, pengembangan SDM masyarakat melalui pendidikan dan pelatihan pada balai latihan kerja, dan peningkatan kualitas SDM aparatur pemerintahan dalam menjalankan tugas pokok dan fungsinya. Diharapkan upaya ini akan meningkatkan indeks pembangunan manusia, khususnya indeks pendidikan dan kesehatan.

Misi 2. Membangun sarana dan prasarana

Upaya yang dilakukan dalam misi tersebut meliputi pembangunan sarana dan prasarana darat, laut dan antar pulau untuk mempermudah perpindahan orang dan barang, pembangunan sumber energi listrik untuk mencukupi kebutuhan daerah, membangun prasarana dan sarana telekomunikasi, dan membangun sarana dan prasarana lingkungan untuk menghadapi ancaman bencana alam, serta mendorong peningkatan kualitas pemukiman penduduk. Diharapkan pembangunan sarana dan prasarana akan mendorong kemajuan semua sektor atau urusan

pemerintahan.

Misi 3. Meningkatkan pertumbuhan dan pemerataan

Upaya yang dilakukan dalam misi ini meliputi investasi ekonomi pada sektor unggulan dan sektor lain yang berorientasi pasar, yang ditujukan tidak hanya meningkatkan pertumbuhan daerah tetapi juga menciptakan lapangan pekerjaan, mengurangi pengangguran, dan kemiskinan, utamanya mendorong pertumbuhan pada daerah-daerah yang tergolong miskin dan terisolir. Diharapkan daya beli masyarakat Supiori dapat meningkat lebih cepat.

Misi 4. Menerapkan tata kelola pemerintahan

Upaya yang dilakukan dalam misi ini adalah menerapkan prinsip-prinsip good governance dalam setiap urusan, baik urusan wajib maupun urusan pilihan, khususnya pengembangan kelembagaan, profesionalisme ASN, urusan keuangan, kepegawaian, perencanaan, pengawasan, keamanan dan ketertiban, sosial budaya dan peranan perempuan.

5.3. Ketarkaitan Visi dan Misi dengan Dokumen Lain

Rumusan visi ini, selain berdasarkan pada permasalahan pembangunan dan isu-isu strategis daerah, juga memiliki keterkaitan dengan rumusan visi pada berbagai dokumen perencanaan lain. Keterkaitan antara visi RPJPD Provinsi Supiori 2005-2025 dengan visi RPJMD Kabupaten Supiori 2016-2021 dapat digambarkan seperti Tabel berikut.

Tabel 5.1 Keterkaitan visi RPJMD Kabupaten Supiori dengan visi RPJPD Provinsi Papua

Visi RPJMD Supiori	Visi RPJPD Provinsi Papua	Analisis saling keterkaitan
<p>"Terwujudnya masyarakat Kabupaten Supiori yang mandiri, berkeadilan dan sejahtera pada tahun 2021"</p> <p>Substansi pokok visi ini adalah "pintar", "sehat" dan "kenyang".</p>	<p>"Papua yang mandiri Secara sosial, budaya, ekonomi, dan politik"</p>	<p>Terdapat satu Pokok visi "mandiri" pada RPJMD Supiori memiliki makna yang sama dengan pokok visi "pilar utama" pada RPJPD Provinsi Papua. Sedangkan pokok visi "simpul jejaring" pada RPJPD Provinsi Papua memiliki pokok visi yang relevan pada RPJMD Supiori karena pokok visi tersebut sudah ditunjukkan pada eksistensi Papua sebagai daerah provinsi.</p>

Keterkaitan antara visi RPJMD Kabupaten Supiori dengan visi RPJMD Provinsi Papua 2013-2018 dapat digambarkan seperti pada Tabel berikut.

Tabel 5.2. Keterkaitan visi RPJMD Kabupaten Supiori dengan visi RPJMD Provinsi Papua

Visi RPJMD Supiori	Visi RPJMD Provinsi Papua	Analisis saling keterkaitan
<p>"Terwujudnya masyarakat Kabupaten Supiori yang mandiri, berkeadilan dan sejahtera pada tahun 2021"</p> <p>Substansi pokok visi ini adalah "pintar", "sehat" dan "kenyang".</p>	<p>"Papua Bangkit mandiri dan sejahtera"</p>	<p>Pokok visi "mandiri, berkeadilan dan sejahtera" pada RPJMD Supiori memiliki makna yang sama dengan pokok visi "pilar utama" pada RPJMD Provinsi Papua. Sedangkan pokok visi "simpul jejaring" pada RPJMD Provinsi Papua memiliki pokok visi yang relevan pada RPJMD Supiori karena pokok visi tersebut sudah ditunjukkan pada eksistensi Papua sebagai daerah provinsi.</p>

Keterkaitan antara visi RPJMD Kabupaten Supiori dengan visi RPJMN 2015-2019 dapat digambarkan seperti pada Tabel berikut.

Tabel 5.3. Keterkaitan visi RPJMD Kabupaten Supiori dengan visi RPJMN

Visi RPJMD Supiori	Visi RPJMN	Analisis saling keterkaitan
"Terwujudnya masyarakat Kabupaten Supiori yang mandiri, berkeadilan dan sejahtera pada tahun 2021" Substansi pokok visi ini adalah "pintar", "sehat" dan "kenyang".	"Terwujudnya Indonesia yang Berdaulat, Mandiri, dan Berkepribadian berlandaskan Gotong Royong"	Pokok visi "mandiri" pada RPJMD Supiori terkait langsung dengan pokok visi "mandiri" pada RPJMN. Sementara pokok visi "sejahtera", "berkepribadian" dan "gotong royong" pada RPJMN

Rumusan misi dengan pokok visi terdapat saling hubungan sebagaimana terlihat pada Tabel berikut.

Tabel 5.4. Keterkaitan Pokok Visi dan Misi serta Penjelasan Misi RPJMD Kabupaten Supiori 2016-2021

No.	Pokok Visi	Misi	Penjelasan Misi
1.	Mandiri	Mendorong peningkatan investasi daerah.	mendorong promosi peluang investasi pada berbagai sektor usaha potensial di daerah untuk membuka kesempatan kerja dan kesempatan berusaha yang lebih luas; mengembangkan iklim dan sarana/prasarana pendukung investasi daerah; mendorong transparansi dan mempermudah perizinan serta membuka peluang investasi.
		Meningkatkan pelayanan prima kepada masyarakat.	



		Meningkatkan sumber daya manusia	
	Adil	Meningkatkan pertumbuhan dan pemerataan ekonomi daerah	upaya-upaya dalam merumuskan kebijakan strategis bagi pemanfaatan sumberdaya sebagai sumber pertumbuhan ekonomi daerah, pemeliharaan stabilitas dan pertumbuhan ekonomi daerah, distribusi dan kontribusi pertumbuhan ekonomi antar sektor pembangunan.
2.	Sejahtera	Meningkatkan pembangunan sarana dan prasarana.	upaya meningkatkan kapasitas jalan dan jembatan, meningkatkan kapasitas perhubungan udara, darat, laut dan danau, mengembangkan perumahan dan permukiman, meningkatkan kapasitas infrastruktur sumberdaya air dan irigasi, memenuhi infrastruktur dasar masyarakat pesisir, dan meningkatkan kapasitas penanganan bencana.
		Meningkatkan pertumbuhan dan pemerataan ekonomi daerah.	mendukung upaya-upaya dalam merumuskan kebijakan strategis bagi pemanfaatan sumberdaya sebagai sumber pertumbuhan ekonomi daerah, pemeliharaan stabilitas Kemanan dan pertumbuhan ekonomi daerah, distribusi dan kontribusi pertumbuhan ekonomi antar sektor pembangunan guna menghindari ketergantungan ekonomi pada sektor tertentu, pemantapan kordinasi dan keharmonisan kerja antar stakeholder pembangunan



			ekonomi daerah dan optimalisasi tugas dan fungsi pengendalian dan pemantauan inflasi daerah; meningkatkan produksi tanaman pangan dan hortikultura, populasi ternak, perikanan dan rumput laut, serta perkebunan; menguatkan kapasitas koperasi dan UMKM; meningkatkan daya saing pariwisata; menguatkan sistem penyuluhan pertanian, peternakan, perkebunan, dan perikanan; menanggulangi kemiskinan secara terpadu, mewujudkan kedaulatan pangan, serta penguatan nilai-nilai budaya.
		Meningkatkan pemanfaatan sumber daya alam dan buatan berkelanjutan	
		Meningkatkan penghayatan dan pengamalan nilai-nilai agama dan Pancasila .	Pemenuhan kebutuhan sarana dan prasarana ibadah, memelihara kerukunan antar dan intra umat beragama, dan memelihara situasi kondusif bagi penghayatan dan pengamalan nilai dan norma agama
	Sejahtera	Meningkatkan sumber daya manusia	

Antara rumusan misi RPJMD dengan misi RPJPD Kabupaten Supiori terdapat saling keterkaitan sebagai berikut:

Tabel 5.5. Keterkaitan misi RPJMD Kabupaten Supiori Tahun 2016-2021 Dengan misi RPJPD Provinsi Papua 2005-2025

No.	Misi RPJMD Supiori	Misi RPJPD Provinsi Papua	Analisis saling keterkaitan
1.	Meningkatkan penghayatan dan pengamalan nilai-nilai agama dan Pancasila	Mewujudkan Kemandirian Politik;	Hubungan antara Misi 1,2 dan 7 RPJMD dengan Misi 1 RPJPD Provinsi Papua
	Meningkatkan penyelenggaraan pemerintah yang baik		
	Meningkatkan pelayanan prima kepada masyarakat		
2.	Meningkatkan sumber daya manusia	Mewujudkan Kemandirian Sosial	Misi 2 RPJMD dan Misi 1 RPJPD Provinsi Papua
3.	Meningkatkan pertumbuhan pemerataan dan ekonomi daerah	Mewujudkan Kemandirian Ekonomi dan Pengembangan Wilayah;	Misi 4 RPJMD dan Misi 3 RPJPD Papua
	Meningkatkan pembangunan sarana dan prasarana		Misi 4 dan 6 RPJMD dengan Misi 3 RPJPD Provinsi Papua.
4.	Meningkatkan pemanfaatan sumber daya alam dan buatan berkelanjutan	Mewujudkan Kemandirian Masyarakat Asli Papua	Misi 5 RPJMD dan Misi 2 dan 5 RPJPD Papua.
		Mewujudkan Kemandirian Budaya;	

Antara rumusan misi RPJMD Kabupaten Supiori dengan rumusan misi RPJMD Provinsi Papua terdapat saling keterkaitan sebagai berikut :

Tabel 5.6. Keterkaitan misi RPJMD Kabupaten Supiori Dengan misi RPJMD Provinsi Papua

No	Misi RPJMD Supiori	Misi RPJMD Provinsi Papua	Analisis saling keterkaitan
1	Meningkatkan sumber daya manusia.	Mewujudkan Suasana Aman, Tentram dan Nyaman bagi seluruh masyarakat di Papua dalam kedaulatan NKRI. Mewujudkan Sumber Daya Manusia Papua yang Sehat, Berprestasi dan Berakhlak Mulia.	Misi 1 RPJMD Supiori terkait dengan Misi 1 dan Misi 3 RPJMD Provinsi Papua.
2	Meningkatkan penyelenggaraan pemerintah yang baik.	Mewujudkan Tata Kelola Pemerintahan yang Baik, Bersih dan Berwibawa serta Penguatan Otonomi Khusus	Misi 2 RPJMD Supiori terkait dengan Misi 2 RPJMD Provinsi Papua.
3	Meningkatkan pertumbuhan dan pemerataan ekonomi daerah.	Pengembangan dan Peningkatan Taraf Ekonomi Masyarakat yang Berbasis Potensi Lokal	Misi 3 RPJMD Supiori terkait dengan Misi 4 RPJMD Provinsi Papua.
4	Meningkatkan pembangunan sarana dan prasarana.	Percepatan Konektivitas Pembangunan Infrastruktur dan Konektivitas Antara Kawasan dan Antar Daerah dengan Mengedepankan Prinsip-prinsip Pembangunan Berkelanjutan.	Misi 4 RPJMD Supiori terkait dengan Misi 5 RPJMD Provinsi Papua.

Antara rumusan misi RPJMD Kabupaten Supiori dengan rumusan misi RPJMN terdapat saling keterkaitan sebagai berikut :

Tabel 5.7. Keterkaitan Misi RPJMD Kabupaten Supiori Dengan Misi RPJMN

No.	Misi RPJMD Supiori	Misi RPJMN	Analisis Saling Keterkaitan
1	Meningkatkan sumber daya manusia.	Mewujudkan masyarakat maju, berkeadilan, dan demokratis berlandaskan negara hukum.	Misi-1 RPJMD Supiori terkait dengan Misi-2, Misi 5 dan Misi 7 RPJMN, tetapi cakupan Misi-1 RPJMN jauh lebih luas.
		Mewujudkan bangsa yang berdaya saing.	
		Mewujudkan masyarakat yang berkepribadian dalam kebudayaan.	
2	Meningkatkan penyelenggaraan pemerintah yang baik.	Mewujudkan kualitas hidup manusia Indonesia yang tinggi, maju, dan sejahtera	Misi-2, Misi 3 dan Misi 4 RPJMD Supiori terkait dengan Misi 4, Misi RPJMN, tetapi cakupan Misi-1 RPJMN jauh lebih luas.
3	Meningkatkan pertumbuhan dan pemerataan ekonomi daerah.		
4	Meningkatkan pembangunan sarana dan prasarana.		

5.3. Tujuan dan Sasaran

Tujuan adalah pernyataan tentang hal-hal yang perlu dilakukan untuk mencapai visi, melaksanakan misi dengan menjawab isu strategis dan permasalahan pembangunan daerah. Rumusan tujuan dan sasaran merupakan dasar dalam menyusun pilihan-pilihan strategi pembangunan dan sarana untuk mengevaluasi pilihan tersebut. Sementara itu sasaran adalah hasil yang diharapkan dari suatu tujuan yang diformulasikan secara terukur, spesifik, mudah dicapai, rasional, untuk dapat dilaksanakan dalam jangka waktu 5 (lima) tahun ke depan.

Rumusan tujuan dan sasaran yang akan dicapai Kabupaten Supiori sampai dengan Tahun 2021 dikelompokkan sesuai dengan misi sebagai berikut:

Misi 1. Meningkatkan Kualitas Sumberdaya Manusia

Tujuan dan Sasaran dari misi tersebut diuraikan sebagai berikut:

Tujuan 1: Meningkatkan akses dan mutu layanan pendidikan bagi masyarakat Supiori.

Sasaran 1: Meningkatkan pelayanan pendidikan yang terjangkau bagi seluruh masyarakat Supiori, dengan indikator Indeks Pembangunan Manusia, Angka melek Huruf, APM SD,SMP dan SMA, meningkatnya rata-rata lama sekolah.

Tujuan 2: Meningkatkan akses layanan kesehatan bagi masyarakat Supiori.

Sasaran 1: Meningkatnya kesehatan masyarakat dengan indikator Angka Harapan Hidup (AHH),

Sasaran 2 : Meningkatnya kesehatan masyarakat
Angka Kelangsungan Hidup bayi, Persentase Balita, gizi buruk, Meningkatnya sarana dan fasilitas kesehatan dan Perbaikan Standar Pelayanan Minimal di bidang Kesehatan

Tujuan 3: Mengendalikan pertumbuhan penduduk.

Sasaran 1: Terkendalinya pertumbuhan penduduk, dengan indikator laju pertumbuhan penduduk;

Tujuan 4: Meningkatkan ketahanan pangan daerah.

Sasaran 1: Peningkatan ketersediaan dan cadangan pangan daerah, dengan indikator kecukupan energi dan protein per kapita;

Sasaran 2: Tersedianya distribusi dan akses pangan daerah, dengan indikator ketersediaan informasi pasokan, harga, dan akses pangan di daerah;

Tujuan 5. Meningkatkan Kehidupan Sosial Budaya dan Keamanan

Sasaran 1: Peningkatan kehidupan sosial budaya yang aman dan tentram dengan indikator terjaminnya hak-hak kelompok disabilitas, berkurangnya angka kekerasan dalam rumah tangga (KDRT), terpeliharanya budaya dan kesenian daerah, berkurangnya angka kriminalitas, dan berkurangnya gangguan keamanan terutama di sepanjang wilayah perbatasan;

Misi 2. Membangun Sarana dan Prasarana

Tujuan dan sasaran dari misi tersebut adalah sebagai berikut:

Tujuan 1. Meningkatkan infrastruktur dasar yang memadai.

Sasaran 1: Peningkatan kualitas infrastruktur yang andal, dengan indikator persentase panjang jalan kabupaten dalam kondisi baik dan persentase rumah tangga miskin yang menggunakan listrik sebagai sumber penerangan;

Sasaran 2: Meningkatnya kualitas lingkungan permukiman, dengan indikator meningkatnya panjang jalan lingkungan yang dibangun, jumlah lokasi perumahan yang tertata, meningkatnya jumlah sarana sanitasi komunal, meningkatnya fasilitas sarana penyediaan air minum pada desa rawan air bersih, rasio layanan persampahan, rasio rumah layak huni, rasio makam yang tertata dan rasio permukiman kawasan kumuh;

Tujuan 2. Meningkatkan pelayanan transportasi yang handal.

Sasaran 1: Peningkatan pelayanan transportasi yang handal, berdaya saing, dan memberikan nilai tambah, dengan indikator tingkat keterjangkauan pelayanan transportasi umum bagi masyarakat luas, tingkat ketersediaan halte dan shelter penumpang angkutan umum;

Tujuan 3. Meningkatkan pengelolaan komunikasi dan informatika yang akuntabel.

Sasaran 1: Terselenggaranya pengelolaan sumber daya komunikasi dan informatika yang optimal, dengan indikator meningkatnya pengelolaan sumber daya komunikasi dan informatika yang optimal

Misi 3. Meningkatkan Pertumbuhan dan Pemerataan

Tujuan dan sasaran dari misi tersebut adalah

Tujuan 1. Menjadikan pertanian, minapolitan dan pariwisata sebagai penyangga perekonomian daerah.

Sasaran 1. Meningkatkan produktivitas pertanian untuk mendukung perekonomian daerah, dengan indikator peningkatan produksi dan produktivitas tanaman pangan, tanaman perkebunan, hasil perikanan,

Sasaran 2: Membangun kawasan Minapolitan dan meningkatkan produktivitas hasil laut, dengan indikator meningkatnya produksi dan produktivitas komoditas unggulan di kawasan minapolitan, dan meningkatnya nilai tambah produk pertanian dan minapolitan;

Tujuan 2: Meningkatkan sentra-sentra industri .

Sasaran 1: Peningkatan sentra-sentra industri olahan, dengan indikator dan meningkatnya persentase volume usaha industri kecil dan menengah;

Tujuan 3. Mengembangkan pariwisata daerah.

Sasaran 1: Meningkatnya potensi wisata, dengan indikator meningkatnya jumlah kunjungan wisata;

Tujuan 4. Memperluas kesempatan kerja.

Sasaran 1: Menurunnya jumlah pengangguran, dengan indikator menurunnya tingkat Pengangguran Terbuka (TPT);

Misi 4. Menerapkan Tata Kelola Pemerintahan yang Baik

Tujuan dan sasaran dari misi tersebut adalah sebagai berikut:

Tujuan 1. Terciptanya tata kelola penyelenggaraan pemerintahan yang profesional.

Sasaran 1: Meningkatkan penyelenggaraan pemerintahan yang bersih, dengan indikator menurunnya penyimpangan korupsi, meningkatnya jumlah dan kompetensi auditor dan meningkatnya jumlah instansi yang menerapkan tata kelola kearsipan secara baku;

Sasaran 2: Meningkatkan pengelolaan keuangan dan aset daerah yang handal, dengan indikator peningkatan opini BPK terhadap Laporan Keuangan Daerah, penetapan Perda APBD dan penyampaian laporan keuangan daerah tepat waktu, dan Pertumbuhan Ekonomi.

Sasaran 3: Meningkatkan kapasitas dan kapabilitas kinerja birokrasi, dengan indikator persentase capaian kinerja program dan kegiatan pembangunan;

Sasaran 4: Pelayanan prima sesuai kebutuhan dan harapan masyarakat, dengan indikator meningkatnya Indeks Kepuasan Masyarakat

Tujuan 2: Meningkatkan kualitas layanan perijinan.

Sasaran 1: Peningkatan kepastian pelayanan perizinan bidang usaha, dengan indikator persentase layanan perizinan tepat waktu, serta terselenggaranya pelayanan perizinan dan non perizinan bidang penanaman modal;

Tujuan 3. Meningkatkan kualitas layanan kependudukan.

Sasaran 1: Meningkatnya cakupan layanan administrasi kependudukan, dengan indikator cakupan penerbitan kartu keluarga dan akte kelahiran;

Tujuan 4. Meningkatkan kualitas pelayanan pemerintahan desa.



Sasaran 1: Meningkatnya kapasitas aparatur pemerintahan desa, dengan indikator peningkatan Indeks Kepuasan Masyarakat Desa terhadap pelayanan pemerintah desa.

Tabel 5.8 Keterkaitan Misi, Tujuan dan Sasaran

No	Tujuan	Sasaran	Indikator	Satuan	Kondisi Awal 2016	2017	2018	2019	2020	2021	Kondisi Akhir
Misi 1. Meningkatkan Kualitas Sumberdaya Manusia											
1.1	Meningkatkan akses dan mutu layanan pendidikan bagi masyarakat Supiori.	Peningkatan pelayanan pendidikan yang terjangkau bagi seluruh masyarakat Supiori,	IPM	60,09	60,10	60,20	60,25	60,50	60,75	60,80	60,80
			Angka Melek Huruf	92,11	93,20	93,50	94,02	94,20	94,50	95,00	95,00
			APM SD/MI/Paket A	90,36	93,48	97,01	116,42	139,70	153,67	169,04	169,04
			APM SMP/MTs/Paket B	70,10	79,63	88,08	105,69	126,83	152,20	167,42	167,42
			APM SMA/SMK/MA/Paket C	42,47	55,40	58,17	69,80	84,71	95,65	100,78	100,78
			Meningkatnya rata-rata lama sekolah,	8,12	8,62	9,11	9,76	10,18	10,46	11,50	11,50
1.2	Meningkatkan akses layanan kesehatan bagi masyarakat Supiori	Meningkatnya Usia Harapan Hidup, dengan	Angka Harapan Hidup (AHH)	65,35	65,75	66,27	67,79	68,32	69,85	70,38	70,38
			Meningkatnya kesehatan masyarakat	Angka kelangsungan hidup bayi	104,21	104,27	104,32	104,38	104,44	104,50	104,55
		Persentase balita gizi buruk		0,10	0,09	0,09	0,08	0,07	0,07	0,07	0,07
		Meningkatnya sarana dan fasilitas kesehatan		50%	75%	78%	80%	85%	87%		
		Perbaikan Standar Pelayanan Minimal di bidang Kesehatan	75%	80%	85%	100%	100%	100%	100%	100%	
1.3	Mengendalikan pertumbuhan penduduk	Terkendalinya pertumbuhan penduduk	laju pertumbuhan penduduk;								
1.4	Meningkatkan ketahanan pangan daerah	Peningkatan ketersediaan dan cadangan pangan daerah	kecukupan energi dan protein per kapita	50%	60%	70%	80%	90%	95%	95%	95%
		Tersedianya distribusi dan akses pangan daerah	ketersediaan informasi pasokan, harga, dan akses pangan di daerah;	0	1	1	1	1	1		
1.5	Meningkatkan Kehidupan Sosial Budaya dan Keamanan	Peningkatan kehidupan sosial budaya yang aman dan tentram	terjaminnya hak-hak kelompok disabilitas	60 %	65 %	70 %	70 %	70 %	70 %	70 %	70 %
			berkurangnya angka kekerasan dalam rumah tangga (KDRT)	10	10	10	5	5	5	5	5
			terpeliharanya budaya dan kesenian daerah,	1	1	1	1	1	1	1	1
			berkurangnya angka kriminalitas	29	41,14	39,49	37,91	36,40	34,94	33,54	33,54
			berkurangnya gangguan keamanan terutama di sepanjang wilayah	29	41,14	39,49	37,91	36,40	34,94	33,54	33,54



No	Tujuan	Sasaran	Indikator	Satuan	Kondisi Awal 2016	2017	2018	2019	2020	2021	Kondisi Akhir
Misi 2. Membangun Sarana dan Prasarana											
2.1	Meningkatnya infrastruktur dasar yang memadai	Peningkatan kualitas infrastruktur yang andal	persentase panjang jalan kabupaten dalam kondisi baik	km	171,79 km	200 km	220 km	284,43 km	340,63 km	432,48 km	432,48 km
			persentase rumah tangga miskin yang menggunakan listrik sebagai sumber penerangan	%	92,11%	82,51%	85,81%	89,24%	92,81%	96,52%	96,52%
		Meningkatnya kualitas lingkungan permukiman	meningkatnya panjang jalan lingkungan yang dibangun	km	171,79 km	200 km	220 km	284,43 km	340,63 km	432,48 km	432,48 km
			jumlah lokasi perumahan yang tertata	%	10%	20%	20%	20%	50%	50%	50%
			meningkatnya jumlah sarana sanitasi komunal	%	20%	26%	30%	35%	40%	45%	45%
			meningkatnya fasilitas sarana penyediaan air minum pada desa rawan air bersih	%	13,99%	45%	50%	75%	85%	95%	95%
			rasio layanan persampahan	%	10%	20%	20%	20%	50%	50%	50%
			rasio rumah layak huni	%	20%	20%	45%	55%	75%	85%	85%
		rasio makam yang tertata dan rasio permukiman kawasan kumuh;	%	23%	40%	45%	57%	70%	80%	80%	
		2.2	Meningkatkan pelayanan transportasi yang handal	Peningkatan pelayanan transportasi yang handal, berdaya saing, dan memberikan nilai tambah	tingkat keterjangkauan pelayanan transportasi umum bagi masyarakat luas	%	20%	20%	45%	55%	75%
tingkat ketersediaan halte dan shelter penumpang angkutan umum	%			20,54%	22,64%	23,78%	24,96%	26,21%	27,52%	27,52%	
2.3	Meningkatkan pengelolaan komunikasi dan informatika yang akuntabel	Terselenggaranya pengelolaan sumber daya komunikasi dan informatika yang optimal	meningkatnya pengelolaan sumber daya komunikasi dan informatika yang optimal	%	92,11%	82,51%	85,81%	89,24%	92,81%	96,52%	96,52%
Misi 3. Meningkatkan Pertumbuhan dan Pemerataan											
3.1	Menjadikan pertanian, minapolitan dan pariwisata sebagai penyangga perekonomian daerah	Meningkatkan produktivitas pertanian untuk mendukung perekonomian daerah,	meningkatnya produksi dan produktivitas tanaman pangan, tanaman perkebunan, hasil perikanan	ton	5.315 ton	6.697 ton	9.711 ton	14.080 ton	20.417 ton	29.604 ton	29.604 ton
			Membangun kawasan Minapolitan dan meningkatkan produktivitas hasil laut	meningkatnya produksi dan produktivitas komoditas unggulan di kawasan minapolitan	ton	15,710 ton	13.394 ton	19,421 ton	28,161 ton	40,833 ton	59,208 ton
		meningkatnya nilai tambah produk pertanian dan minapolitan	%	8,79%	10,63%	11,70%	12,87%	14,15%	15,57%	15,57%	
3.2	Meningkatkan sentra-sentra industri	Peningkatan sentra-sentra industri olahan	meningkatnya persentase volume usaha industri kecil	%	0,11%	0,15%	0,20%	0,32%	0,55%	1,08%	1,08%



No	Tujuan	Sasaran	Indikator	Satuan	Kondisi Awal 2016	2017	2018	2019	2020	2021	Kondisi Akhir	
			dan menengah;									
3.3	Mengembangkan pariwisata daerah	Meningkatnya potensi wisata	meningkatnya jumlah kunjungan wisata;	N/A	26.140	31.368	40.778	55.051	79.824	123.727	123.727	
3.4	Memperluas kesempatan kerja	Menurunnya jumlah pengangguran	menurunnya tingkat Pengangguran Terbuka (TPT);	6,62	5,79	5,06	4,42	3,87	3,38	2,96	2,96	
Misi 4. Menerapkan Tata Kelola Pemerintahan yang Baik												
4.1	Terciptanya tata kelola penyelenggaraan pemerintahan yang profesional	Meningkatkan penyelenggaraan pemerintahan yang bersih	menurunnya penyimpangan korupsi	100%	100%	100%	100%	100%	100%	100%	100%	
			meningkatnya jumlah dan kompetensi auditor	2	3	4	5	6	8	8		
			meningkatnya jumlah instansi yang menerapkan tata kelola kearsipan secara baku;	5%	10%	25%	35%	55%	75%	100%	100%	
		Meningkatnya pengelolaan keuangan dan aset daerah yang handal	Peningkatan opini BPK terhadap Laporan Keuangan Daerah	WTP	WTP	WTP	WTP	WTP	WTP	WTP	WTP	WTP
			penetapan Perda APBD dan penyampaian laporan keuangan daerah tepat waktu.	Tepat Waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu
			Pertumbuhan Ekonomi	5,14%	8,46%	8,88%	9,32%	9,79%	10,28%	10,79%	10,79%	
		Meningkatkan kapasitas dan kapabilitas kinerja birokrasi,	persentase capaian kinerja program dan kegiatan pembangunan	100%	100%	100%	100%	100%	100%	100%		
Pelayanan prima sesuai kebutuhan dan harapan masyarakat	meningkatnya Indeks Kepuasan Masyarakat	62,5	65,625	68,91	75,80	79,59	83,57	87,74	87,74			
4.2	Meningkatkan kualitas layanan perijinan.	Peningkatan kepastian pelayanan perizinan bidang usaha	persentase layanan perizinan tepat waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu	Tepat Waktu	
			terselenggaranya pelayanan perizinan dan non perizinan bidang penanaman modal	50%	50%	50%	75%	75%	85%	87%	87%	
4.3	Meningkatkan kualitas layanan kependudukan	Meningkatnya cakupan layanan administrasi kependudukan	cakupan penerbitan kartu keluarga dan akte kelahiran	50%	50%	50%	75%	75%	85%	90%	90%	
4.4	Meningkatkan kualitas pelayanan pemerintahan desa	Meningkatnya kapasitas aparatur pemerintahan desa	peningkatan Indeks Kepuasan Masyarakat Desa terhadap pelayanan pemerintah desa	62,5	65,625	68,91	75,80	79,59	83,57	87,74	87,74	